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Prefeitura vai festejar Dia das 
Crianças durante todo mês

Com início no dia 04/10 e encerramento no dia 30/10, o 1° Festival das Crianças de Colombo terá como 
principal atração um grande circo, com 52 apresentações. Também o departamento de Cultura promove o I 
FESTART que incluirá o 12.ª Festival de Dança, o 4.º Encontro de Violeiros e o I Encontro de Bandas, tudo 
com entrada livre. . Página 03
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2ª Companhia do 22º Batalhão 
da PM houve troca de comando

Diante de diversas autoridades, como a do Prefeito de Almirante Tamandaré, Gerson Colodel e do Tenente-
Coronel Itacir, o Capitão Emerson Ferreira passou o comando da Companhia ao 1º Tenente Ronaldo Alves. 
Agora o Capitão Ferreira vai chefiar o Setor de Planejamento do 22º BPM em Colombo. . Página 08
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Expediente

Nesta semana, foi divulga-
do o resultado do Índice de 
Desenvolvimento da Edu-
cação Básica (Ideb) referente 
ao ano de 2021, o município 
de Colombo ficou com a 
média de 5.9 e uma das insti-
tuições da rede municipal de 
ensino chegou a 7.3, a Esco-
la Municipal Isolina Ceccon, 
6.6 a Escola Municipal Jovi-
no do Rosário e 6.5 a Escola 
Municipal Santa Isabel.
Levando em conta o cenário 
de pandemia, adaptações, os 
moldes reinventados de ensi-
no aprendizagem e o desen-
volvimento dos educandos 
neste período, as inúmeras 
intercorrências, houve um 

enorme empenho dos pro-
fessores e educadores em 
todo o processo, adentrando 
nas residências dos alunos 

Ao todo participaram 123 ciclistas que pedalaram ao som do trio elétrico.
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Alunos da Escola Municipal Isolina Ceccon ficam em 2° lugar em Prêmio MPT 

Prefeitura realiza com sucesso o passeio Pedal Seguro 

Na última quarta-feira, a Sec-
retaria Municipal de Edu-
cação participou da cerimônia 
on-line da classificação do 
Projeto MPT na Escola. Em 
Colombo, a Escola Munici-
pal Isolina Ceccon inscreveu 
alunos em quatro categorias, 
sendo classificados na etapa 
estadual, na categoria música 
e categoria conto.
Ambas as categorias classifi-
cadas ficaram em 2° lugar na 
premiação, sendo o comunica-
do oficial da classificação re-
alizado ao vivo em cerimônia 
on-line. Os alunos assistiram 
a premiação na Escola Isoli-
na Ceccon, com a presença de 

Como parte das atividades 
realizadas pelo município no 
mês em que são realizadas 
ações de valorização da vida 
e de prevenção ao suicídio o 
“Setembro Amarelo”, a Pre-
feitura de Colombo através da 
Coordenadoria de Segurança e 
Trânsito da Secretaria Munici-
pal de Governo realizou o Pas-
seio Ciclístico Pedal Seguro.

O evento ciclístico realizado 
no último domingo foi marcado 
por um passeio que teve como 
ponto de partida o Parque 
Municipal da Uva indo em 
direção ao Parque da Gruta de 
Bacaetava.

Ao todo participaram 123 ci-
clistas que pedalaram ao som do 
trio elétrico que acompanhou o 
grupo nos 24 km percorridos.

IDEB é divulgado e instituição 
de Colombo consegue média de 7.3

O município de Colombo ficou com a média de 5.9 e uma das instituições da rede municipal de ensino chegou a 7.3, a 
Escola Municipal Isolina Ceccon. 
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por meio das atividades 
não-presenciais e criando 
vínculo com as famílias num 
momento tão difícil para as-

segurar o efetivo aprendiza-
do.
A Secretaria de Educação 
parabeniza e agradece o 

cuidado e empenho em cada 
etapa vivida deste momento 
tão delicado, também ex-
pressa gratidão e orgulho, em 
face dos expressivos resulta-
dos do IDEB 2021, parabeni-
zando toda a comunidade es-
colar e apoio das famílias no 
processo de aprendizagem 
dos estudantes.
Esse resultado final do IDEB 
2021 foi muito positivo com-
parado às vivências de out-
ros anos anteriores ao perío-
do de pandemia refletindo 
o compromisso e a preocu-
pação que os profissionais 
têm em levar uma educação 
de excelência para toda rede 
municipal de ensino.

professores e representantes 
da Secretaria Municipal de 
Educação.
O Projeto MPT na Escola 
utiliza a arte para fomentar a 
participação de secretárias(os) 
municipais de educação, ed-
ucadores e estudantes em 
ações de mobilização, consci-
entização e prevenção da ex-
ploração do trabalho infantil e 
de adolescentes.
Os alunos do município con-
correram com 12 trabalhos 
de 173 inscritos de 75 mu-
nicípios, ao qual foram se-
lecionados com os melhores 
desempenhos, de acordo com 
a comissão julgadora, ficando 
em 2° lugar nas duas categori-
as classificadas.
Os trabalhos ganhadores na 
etapa paranaense do mu-
nicípio de Colombo são:

• Categoria Conto 
“Letícia e a bala mágica”
Autoria: Enzo Gabriel Broetto 
Pessoa sob orientação da Pro-
fessora Zeila Ursulino Dias – 
5º ano
Escola Municipal Isolina Ce-
ccon
• Categoria Música “Eu 
vou”
Autoria: Ana Carolina Nasci-
mento Braz dos Santos, Lar-
issa Eduarda Lemos Franco e 
Maria Luiza do Nascimento 
sob orientação da Professora 
Jessimary Correa – 4º ano
Escola Municipal Isolina Ce-
ccon
A Secretaria Municipal de 
Educação parabeniza aos 
alunos e profissionais pelos 
excelentes trabalhos e a colo-
cação no Prêmio MPT na Es-
cola.

Os alunos assistiram a premiação na Escola Isolina Ceccon, com a presença 
de professores e representantes da Secretaria Municipal de Educação. 
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Aberto cadastramento do ensino 
Pré-Escolar a partir do dia 26
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De forma inédita a Pre-
feitura Municipal transfor-
ma o Dia das Crianças em 
uma grande festa que vai 
durar o mês inteiro. Com 
início no dia 04/10 e en-
cerramento no dia 30/10, o 
1° Festival das Crianças de 
Colombo terá como princi-
pal atração um grande circo 
que será montado no Parque 
da Uva, com 52 apresenta-
ções. São esperadas mais de 
30 mil pessoas durante todo 
o mês de outubro. 

O Circo que é conside-
rado patrimônio afetivo da 
humanidade, trará todo seu 
encantamento e magia de 
segunda à sexta-feira às 9h 
e às 14h para os estudantes 
do ensino fundamental da 
rede municipal de ensino, 

A Fanfarra Municipal de 
Colombo é hexacampeã pa-
ranaense. O título foi con-
quistado no último sábado, em 
Prudentópolis, no centro-sul 
do Estado.

Na competição, a represen-
tante de nossa cidade obteve 
o primeiro lugar na categoria 

A Prefeitura Municipal 
de Colombo por meio da 
Secretaria Municipal de 
Educação informa que o 
cadastramento das crianças 
nascidas entre 01/04/2017 
a 31/03/2019, que farão 
quatro ou cinco anos de ida-
de até 31 de março de 2023 
para frequentar o ensino 
pré-escolar nos Centros 
Municipais de Educação 
Infantil ou Escolas Muni-
cipais de Colombo, estará 
disponível do dia 26 de 
setembro a 14 de outubro 
de 2022.

Os cadastros devem ser 
realizados preferencial-
mente pela internet no site 
http://educacao.colombo.
pr.gov.br ou presencial-
mente nas unidades educa-
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que serão deslocados pelo 
Transporte Escolar da Se-
cretaria de Educação. 

Outras 20 sessões serão 
destinadas à comunidade 

Corpo Musical e o segundo 
lugar na categoria Balizas.

“O 29.º Campeonato Para-
naense de Bandas e Fanfarras 
contou ao todo com 22 apre-
sentações em diversas catego-
rias. Competimos na categoria 
banda de percussão sênior e 
dos 220 pontos máximos da 

Prefeitura cria o 1º Festival Infância 
Feliz para o Mês das Crianças 

Fanfarra Colombo conquista o título 
de hexacampeonato Paranaense 

e devem ser realizadas nas 
sextas às 20h e aos sábados 
e domingos às 15h e 19h 
(Cinco espetáculos por 
final de semana).

categoria atingimos quase a 
nota máxima ficando com 217 
pontos,” disse o Maestro Mar-
cial Siqueira que é o Diretor 
da Fancol.

O evento foi realizado no 
Ginásio de Esportes Gilmar 
Agibert, na cidade de Pruden-
tópolis.
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O prefeito Helder Lazarotto foi prestigiar a equipe do circo que fará parte da programação

O título foi conquistado no último sábado, em Prudentópolis, no centro-sul do Estado.

Os convites estarão 
disponíveis gratuitamente 
a partir do dia 28/09 e de-
verão ser retirados no www.
colombo.pr.gov.br que é o 
site oficial da Prefeitura de 
Colombo. Para o público 
adulto, está sendo solici-
tada a doação de um quilo 
de alimento não perecível. 

Outras atrações 
Nas noites das terças, 

quartas e quintas, o Depar-
tamento de Cultura promo-
ve o I FESTART Colombo 
que incluirá o 12.ª Festival 
de Dança, o 4.º Encontro 
de Violeiros e o I Encontro 
de Bandas, com entrada 
livre, sem a necessidade de 
ingressos. 

Tudo está sendo cui-

dadosamente preparado, 
inclusive uma Feira So-
lidária programada para 
funcionar durante todas as 
sextas, sábados e domingos 
do próximo mês.

Toda a programação será 
coordenada pela Secretaria 
Municipal de Meio Am-
biente, o Departamento de 
Cultura da Secretaria Mu-
nicipal de Esporte, Cultura, 
Lazer e Juventude, além 
da Secretaria Municipal 
de Educação e a colabora-
ção de diversos setores da 
Prefeitura. 

Não fique de fora! 
Acompanhe as novida-

des sobre as atrações, no 
site da Prefeitura e redes 
sociais.

cionais Escolas ou CMEI’s.
A realização do cadastro 

não assegura a vaga na mes-
ma unidade de ensino onde 
foi realizado. A efetivação 
da matrícula deve aconte-
cer no período divulgado 
pelas unidades e no Portal 
da Secretaria Municipal de 
Educação.

Mais informações na 
Secretaria Municipal de 
Educação – Fone: 41-3675-
5010 ou no portal http://
prefeitura.colombo.pr.gov.
br/secretaria-municipal-
-de-educacao/

O formulário de ca-
dastramento pode ser 
acessado  através do QR 
CODE ao lado
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Depois dos mandatos como 
senadora e deputada federal, 
a presidenta nacional do PT, 
Gleisi Hoffmann, busca sua 
reeleição à Câmara Federal. 
Defensora firme da democra-
cia e dos direitos dos traba-
lhadores, ela pede apoio dos 
paranaenses para continuar o 
trabalho no Congresso.  

“Nestes quatro anos como 
deputada, atuei na defesa das 
mulheres, da educação, da 
saúde e assistência ao nosso 
povo. Acompanhei de perto as 
necessidades dos municípios 
e do povo paranaense, aten-
dendo com minhas emendas 
parlamentares os projetos de 
investimentos. O fortaleci-
mento da agricultura familiar 
e a defesa dos animais também 
sempre tiveram em minhas 

prioridades”, destacou. 
Gleisi já exerceu a função de 

diretora da Itaipu, senadora e 
ministra-chefe da Casa Civil. 
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Gleisi já exerceu a função de diretora da Itaipu, senadora e ministra-chefe 
da Casa Civil.

No Congresso, foi autora do 
histórico projeto que pôs fim 
ao 14° e 15° salários dos de-
putados federais e senadores, 

Gleisi: quero estar no Congresso para continuar 
o apoio às mulheres e a educação

que ficou conhecido como 
auxílio-paletó. Também apre-
sentou a proposta que viabiliza 
a aposentadoria das donas de 
casa, a reserva de 50% das 
vagas nos parlamentos para 
as mulheres, foi relatora da 
Lei do Feminicídio, da Lei 
Maria da Penha Virtual e do 
Estatuto Geral das Guardas 
Municipais.

TRAJETÓRIA POLÍTICA
Gleisi foi eleita senadora em 

2010 com 3.196.468 votos, 
alcançando a marca de ser a 
primeira mulher eleita para o 
Senado no Paraná. Em 2011, 
foi convidada pela presidenta 
Dilma Rousseff para assumir 
a chefia da Casa Civil da Pre-
sidência da República, onde 
ajudou a estruturar vários 

programas, entre eles a Casa 
da Mulher Brasileira e o Minha 
Casa Minha Vida.

Retornou ao Senado em 2014 
e ao longo de 2016, presidiu 
a importante Comissão de 
Assuntos Econômicos (CAE). 
Em fevereiro de 2017 foi eleita 
por unanimidade pela Ban-
cada do PT para a função de 
líder dos senadores da legenda 
na Casa.

Em junho de 2017 foi eleita 
presidenta nacional do Partido 
dos Trabalhadores e em outu-
bro de 2018, eleita deputada 
federal pela legenda. Em 2019 
assume a cadeira na Câmara 
Federal como representante 
do Paraná. É reeleita para a 
presidência nacional do Par-
tido dos Trabalhadores pelo 
período de quatro anos.

Presidente sanciona lei que estimula geração de emprego para mulheres
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MP do Programa Emprega + Mulher foi aprovado pelo Congresso. 

O presidente Jair Bolsonaro 
sancionou na última quarta-feira a 
lei que cria o Programa Emprega 
+ Mulheres, que foi instituído 
por meio da Medida Provisória 
1.116/2022. A iniciativa prevê uma 
série de medidas para estimular a 
empregabilidade de mulheres e in-
clui, por exemplo, a flexibilização 
do regime de trabalho, a qualifi-
cação em áreas estratégicas para 
promover ascensão profissional, a 
prevenção do assédio e da violên-
cia e o acesso ao microcrédito. O 
texto foi aprovado pelo Congresso 
Nacional no fim de agosto.   

A nova lei também estabelece 
prioridade para a qualificação de 
mulheres vítimas de violência e a 
ampliação dos valores disponíveis 
para empréstimos para mulheres 
empreendedoras e trabalhado-
ras informais no Programa de 
Simplificação do Microcrédito 
Digital para Empreendedores 
(SIM Digital).

O texto sancionado ainda inclui 
na legislação a regra de paridade 
salarial entre homens e mulheres 
que exerçam a mesma função 
dentro da mesma empresa.

"A medida buscou flexibilizar 
a jornada de trabalho para mães 
e pais que tenham filhos com até 
6 anos ou com deficiência, os 
quais podem ser beneficiados com 
prioridade para regime de tempo 
parcial, antecipação de férias e 
concessão de horários flexíveis 
de entrada e saída”, informou a 
Secretaria-Geral da Presidência 
da República, em nota. Ademais, 
a proposição determina que as 
mulheres recebam o mesmo 
salário dos homens que exercem 
a mesma função na empresa e, 
ainda, prevê apoio ao microcrédito 
para as mulheres. Nesse sentido, a 
iniciativa ampara o papel da mãe 
na primeira infância dos filhos, e, 
também, qualifica mulheres em 
áreas estratégicas, com o intuito 

de contribuir para a ascensão 
profissional e o retorno ao trabalho 
de mulheres após o término da 
licença-maternidade". 

A lei também estabelece que 
os empregadores que adotarem 
o benefício do reembolso-creche 
ficam desobrigados da instalação 
de local apropriado para a guarda e 
a assistência de filhos de emprega-
das no período da amamentação, 
nos termos da legislação vigente. 
Também foi ampliado para 5 anos 
e 11 meses a idade máxima para a 
criança ter direito a auxílio-creche. 

O texto da nova lei ainda prevê 
a possibilidade de suspensão do 
contrato de trabalho do trabalha-
dor cuja esposa ou companheira 
tenha encerrado o prazo da 
licença-maternidade, mediante 
aproveitamento em curso de for-
mação ou reciclagem. Assim, a 
proposta instituiu uma licença de 
longa duração a ser dividida por 
ambos os pais.
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O mais recente avanço da 
educação pública paranaense 
no Ideb (Índice de Desen-
volvimento da Educação 
Básica), divulgado na última 
semana, chegando ao topo do 
ensino médio, reflete uma 
série de ações que o Gover-
no do Paraná, via Secretaria 
de Estado da Educação e 
do Esporte (Seed-PR), vem 
adotando nos últimos quatro 
anos, aliando o cuidado ao 
estudante e investimento em 
novas tecnologias e propostas 
pedagógicas que preparam os 
jovens para o futuro em todas 
as etapas do conhecimento.

A resposta rápida à pande-
mia, com o sistema multipla-
taforma de educação remota 
Aula Paraná, no ar quinze 

dias após o fechamento das 
escolas em meados de março 
de 2020, contribuiu para que 
os estudantes paranaenses 
não ficassem para trás. O 
Paraná foi referência durante 
o período mais crítico da pan-
demia, como foi reconhecido 
pelo estudo “Retorno para a 
escola, jornada e pandemia”, 
da Fundação Getúlio Vargas 
(FGV) Social, que apontou o 
estado com o maior alcance 
no envio de atividades aos 
estudantes do país.

Mas o trabalho vem da pré-
-pandemia. Ainda em 2019, 
quando o Paraná já deu um 
grande salto, como demons-
trou o Ideb anterior, foram 
implementadas ações como 
a Prova Paraná e o Presente 

Primeiro lugar do Paraná no Ideb é resultado de atenção à educação 

POLÍTICA

Bolsonaro: não fechei comércio na 
pandemia para evitar desemprego

O presidente Jair Bolso-
naro, candidato à reeleição, 
destacou que não fechou o 
comércio durante a pande-
mia de covid-19 para evitar 
que o desemprego atingisse 
o país. Ele falou durante co-
mício, na tarde desta quin-
ta-feira, em Belém, capital 
do Pará, onde chegou mais 
cedo e percorreu as ruas da 
cidade em motociata.
No palanque, o candidato 

à reeleição discursou para 
simpatizantes e destacou os 
esforços do governo para 
investir em recursos no 
combate à pandemia, mas 
sem incentivar o fechamen-
to da economia.
“Eu, durante a pandemia, 

não fechei uma só casa de 
comércio no Brasil. Eu 
sempre disse que devemos 
cuidar das pessoas e tam-
bém evitar que o desempre-

go se abata em nosso país. 
Fizemos o nosso papel. 
Gastamos R$ 700 bilhões 
em 2020”, disse Bolsonaro.
O candidato à reeleição 

também destacou os bons 
índices econômicos do 
Brasil na atualidade, com 
recuo no preço dos com-
bustíveis e a redução na 
inflação.
“Quem esperava gasolina 

abaixo de R$ 5? Vamos en-
frentar o terceiro mês com 
inflação negativa. Somos 
admirados no mundo todo. 
Cuidamos dos mais humil-
des e necessitados. Hoje 
temos o Auxílio Brasil 
que equivale a três vezes o 
Bolsa Família”, disse.
Bolsonaro também agra-

deceu o apoio que os 
paraenses deram a ele nas 
eleições de 2018 e se mos-
trou convicto que poderá 

vencer o pleito presiden-
cial deste ano no primeiro 
turno.
“A todos vocês, eu só te-

nho a agradecer o apoio que 
eu tive em 2018. E tenho 
certeza que o apoio será 
dobrado por ocasião das 

“Eu sempre disse que devemos cuidar das pessoas e também evitar que o desemprego se abata em nosso país, 
garantiu o presidente.” 

eleições de 2 de outubro. E 
o que é melhor: nós vamos 
ganhar no primeiro turno”, 
disse o presidente.

na Escola, dois dos novos pi-
lares que dão sustentação ao 
processo de ensino-aprendi-
zagem: o primeiro para fazer 
um diagnóstico trimestral 
do conhecimento adquirido 
pelos estudantes, que impacta 
na preparação das aulas, e 
o segundo para prevenir o 
abandono, com o objetivo de 
aumentar a frequência esco-
lar, monitorando situações 
de atenção e dando suporte 
aos colégios para ações mais 
efetivas, o que garantiu a rede 
estadual entre as menores 
taxas de abandono escolar no 
país em 2021, segundo o Inep 
(Instituto Nacional de Estu-
dos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira).

Para dar mais celeridade às 

duas ações, todos os resulta-
dos das provas de avaliação 
quanto os de frequência estão 
à disposição da Seed-PR, 
NREs (Núcleos Regionais 
de Educação) e colégios no 
sistema Power BI (Business 
Intelligence), que permite 
analisar a situação quase em 
tempo real de forma clara 
para saber onde e quando agir.

Ainda com as escolas fecha-
das – uma vez que o retorno 
presencial foi iniciado de for-
ma gradual em maio de 2021 
e concluído meses depois no 
início do segundo semestre 
–, os planos de moderniza-
ção foram mantidos, como 
o lançamento da Redação 
Paraná, plataforma com inte-
ligência artificial que auxilia 

professores e estudantes na 
produção textual.

Depois, vieram as platafor-
mas de matemática gamifica-
da, auxiliando no conceito e 
operações matemáticas aos 
estudantes do 6º ano por meio 
de jogos, e o Inglês Paraná, 
que oferece um curso on-line 
completo de Língua Inglesa 
(via computador ou aplica-
tivo), dividido em 16 níveis 
de proficiência, do básico ao 
avançado, com teste de pro-
ficiência que coloca o aluno 
no nível mais apropriado. 
Assim como a Redação, o 
Inglês Paraná também está 
disponível tanto aos estudan-
tes do ensino fundamental II 
(do 6º ao 9º ano) quanto do 
ensino médio.
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Gaeco denuncia policiais por porte ilegal de armas 

Paraná tem alta de 3% no consumo 
de energia elétrica em agosto

TCE e Ministério Público convergem 
em ações de combate à corrupção

O Ministério Público do 
Paraná, por meio do Grupo 
de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organi-
zado (Gaeco), apresentou 
denúncias – já recebidas – à 
Vara da Auditoria da Justiça 
Militar, sediada na capital, 
contra dois policiais milita-
res que atuavam em Guara-
tuba, no Litoral do estado, 
e que estão presos. Ambos 
foram investigados na Ope-
ração Fish, que incluiu o 
cumprimento de mandados 
de busca e apreensão nas 
residências dos policiais.

As denúncias apontam 
que os réus tinham em suas 
casas, em compartimentos 

A demanda por energia 
elétrica no Paraná em agosto 
foi de 4.162 megawatts mé-
dios, volume 3% maior em 
relação ao mesmo período 
do ano passado, de acordo 
com informações prelimina-
res do Boletim InfoMercado 
Quinzenal da Câmara de 
Comercialização de Energia 
Elétrica -- CCEE. Foi o úni-
co estado da região Sul que 
registrou avanço. Santa Cata-
rina manteve estabilidade e o 
Rio Grande do Sul recuou 2%.

 O crescimento foi puxa-
do por uma maior demanda 
do mercado livre, no qual 
grandes consumidores, como 
a indústria e empresas de 
maior porte contratam seu 
fornecimento. O segmento 

A convergência de percepção 
e iniciativas entre o Tribunal 
de Contas e o Ministério 
Público do Estado do Paraná 
na forma de se combater a 
corrupção foi destacada na 

ocultos, armas irregulares 
e munições, incluindo pelo 
menos uma pistola com 
número de série suprimido. 
A situação indica possível 
utilização das armas e muni-
ções em fraude processual, 
situação que está sendo 
apurada pelo Gaeco.

A Corregedoria da Polícia 
Militar auxiliou na opera-
ção – que também levou à 
apreensão de armas e drogas 
na Companhia da Polícia 
Militar de Guaratuba – e 
investiga outros crimes de 
posse ilegal de armas e de 
drogas que estavam numa 
sala ocupada exclusiva-
mente pela Rotam (Ronda 

apresentou alta de 18% no 
comparativo anual, sobretu-
do por conta de uma maior 
movimentação nos ramos 
de Metalurgia e Produtos de 
Metal (69%), Madeira, Papel 
e Celulose (47%) e Químicos 
(14%).

 Já o mercado regulado, 
que abastece residências e 
pequenas empresas por meio 
das distribuidoras, teve uma 
redução de 6% em relação 
ao mesmo período do ano 
passado. Na avaliação da 
CCEE, o recuo é resultado das 
temperaturas mais amenas 
que as registradas em agos-
to de 2021, o que leva a um 
menor uso de equipamentos 
de refrigeração e aparelhos 
de ar-condicionado.

Ostensiva Tática Metro-
politana) e em um veículo 
estacionado no pátio da 
Companhia.

OPERAÇÃO FISH
A operação foi desenca-

deada no dia 30 de agosto, 
com o cumprimento de 
quatro mandados de busca 
e apreensão (em Curitiba e 
Guaratuba) para apuração 
de possíveis práticas de 
abuso de autoridade, fraude 
processual, peculato e porte 
ilegal de armas e drogas. Na 
ocasião, foram apreendidas 
armas e munições, R$ 70 
mil em dinheiro, um cheque 
de R$ 205 mil e drogas.

Monitoramento da CCEE mostra que o aumento foi puxado pelo 
crescimento do mercado livre. 

Na ocasião, foi apreendido, além das armas e munições, R$ 70 mil em dinheiro. 
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A iniciativa visa atualizar quanto à legislação e expor os mecanismos de enfrentamento aos ilícitos cometidos contra 
a administração pública. 

última terça-feira pelo conse-
lheiro Ivens Linhares, durante 
seminário na sede do MP-PR, 
em Curitiba. No evento foi 
lançado o projeto Agentes da 
Cidadania, ao mesmo tempo 

em que se debateu a nova Lei 
de Improbidade Administrati-
va. A iniciativa visa atualizar 
quanto à legislação e expor os 
mecanismos de enfrentamento 
aos ilícitos cometidos contra a 
administração pública.

Segundo Linhares, que re-
presentou o presidente do 
TCE-PR, conselheiro Fabio 
Camargo, há um entendimento 
comum de que o combate à cor-
rupção deve ir além da análise 
de processos, com estímulo ao 
controle social. Ele deu como 
exemplos a realização do Pro-
jeto Jovem no Controle que, 
em conjunto com a Secretaria 
de Estado da Educação e do 
Esporte (Seed-PR), vai levar 
à rede pública disciplinas 
com conceitos básicos sobre 
a administração pública.
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Na manhã da última quin-
ta-feira, dia 22, aconteceu a 
Solenidade de Entrega de Co-
mando da 2ª Companhia do 
22º Batalhão. O ato aconteceu 
na Associação dos Servido-
res Municipais de Almirante 
Tamandaré. Na ocasião, o 
Capitão Emerson Ferreira 
passou o comando da Com-
panhia ao 1º Tenente Ronaldo 
Alves. Além do Comandante 
do 22º Batalhão de Polícia 
Militar, Tenente-Coronel 
Itacir, participaram do evento 
o Excelentíssimo Prefeito de 
Almirante Tamandaré, Ger-
son Colodel, acompanhado 
de secretários e diretores 
municipais de Almirante 
Tamandaré e Campo Magro, 
também se fizeram presentes 
oficiais e praças do 22º BPM, 
além de diversas autoridades 
e membros da sociedade civil.

As autoridades presentes 
enalteceram o trabalho pres-
tado pelo Capitão Ferreira e 
desejaram boa sorte ao novo 
Comandante da 2º Cia de 
Almirante Tamandaré.

O Capitão Ferreira falou que 
esta é a sua quarta passagem 
pelo Comando da 2ª Cia/22º 
BPM da Polícia Militar de 
Almirante Tamandaré e 
Campo Magro, que por duas 
vezes entre os anos de 2013 

e 2015 ficou há época no 
Sub Comando com o Capitão 
Kerber e após isto retornou no 
Sub. Comando com o Capitão 
Lúcio. Posteriormente saiu e 
assumiu como Comandante 
da 2ª Cia por volta de 2016 
para 2017, que acumulou com 
o Comando da 3ª Cia do Rio 
Branco do Sul também (2 
companhias simultaneamen-
te comandadas por Ferreira). 
“E agora em 2022 retornei do 
Centro de Operações da Po-
lícia Militar ao Comando da 
2ª Cia/22º BPM ficando por 
alguns meses e repasso em 
22/09/2022 oficialmente o 
bastão para o 1º Ten. Ronaldo 
Alves para dar continuidade 
ao ótimo trabalho até aqui 
realizado pelo 22º BPM e com 
a participação ativa do Cap. 
Ferreira em várias operações 
locais demandadas e apoiadas 
pelos Altos-Comandos da 
Corporação, pelo Coronel 
Ribas e pelo Coronel Itacir”, 
afirmou Capitão Ferreira. 

O Capitão Ferreira relatou 
que aceitou o convite do Co-
mandante Coronel Itacir para 
chefiar o Setor de Planeja-
mento do 22º BPM com sede 
em Colombo que é o respon-
sável por 10 municípios da 
Região Metropolitana Norte. 
Agradeceu ao Capitão Ferrei-

Passagem de Comando da 2ª Companhia de Almirante 
Tamandaré é promovida pelo 22º Batalhão de Polícia Militar

Operação prende 17 pessoas por tentativa 
de mega assalto em Guarapuava

1º Tenente Ronaldo assume o comando deixado pelo Capitão Ferreira. 
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“Quando sofremos os ataques em Guarapuava, eu prometi que não iria des-
cansar até que todos os envolvidos fossem responsabilizados” afirmou o Co-
mandante-Geral da Polícia Militar do Paraná, Coronel Hudson.
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ra o apoio e o empenho aos 
seus 36 militares estaduais de 
Almirante Tamandaré e Cam-
po Magro comandados no 
ano de 2022, que trabalham 
diuturnamente não baixando 
a guarda frente as adversi-
dades. Capitão Ferreira diz 
que mudanças fazem parte 
de um ciclo, e parabeniza ao 
Oficial 1º Tenente Ronaldo 
Alves que responde agora 
pelo Comando da 2ª Cia no 
seu lugar. Perguntado pela 
nossa equipe sobre a defasa-
gem de efetivo na região de 
Almirante e Colombo o Ca-
pitão Ferreira respondeu que 
está em andamento o curso de 
formação de soldados que irá 
suprir as deficiências.

Ao receber o comando da 2º 
Companhia do 22º Batalhão 
o 1º Tenente Ronaldo recebe 
simbolicamente a responsa-
bilidade pelos homens e mu-
lheres que prestam serviço na 
companhia que é responsável 
pelo policiamento operacio-
nal em dois municípios da 
região metropolitana, Almi-
rante Tamandaré e Campo 
Magro. 

O 1º Tenente Ronaldo, 
que está assumindo o cargo 
deixado pelo então Tenente 
Ferreira, garante que a ideia 
é sempre trabalhar da melhor 

74 mandados foram cum-
pridos na última terça e 17 
pessoas foram presas acusadas 
de participação no roubo a 
uma transportadora de valores 
na cidade de Guarapuava, em 
abril, pelas policias do Paraná 
e de São Paulo. Também foram 
apreendidos objetos de luxo, 
supostamente comprados com 
o dinheiro dos crimes.
Os alvos respondem pelos cri-

mes de organização criminosa, 
latrocínio, incêndio e explosão, 

porte ilegal de armas de fogo 
e explosivos, dano qualificado, 
receptação, sequestro e cárcere 
privado.
Segundo as investigações, 

a organização criminosa está 
envolvida também em roubos 
nas cidades de Campina Gran-
de do Sul, Cerro Azul, Lapa e 
Quitandinha, no Paraná; Cri-
ciúma, Araquari e Blumenau, 
em Santa Catarina; Araçatuba 
e Ourinhos, em São Paulo; e 
Itajubá, em Minas Gerais.

Além do armamento pesado, 
o grupo usava a tática de fechar 
as entradas das cidades para 
retardar a chegada da polícia. 
Em Guarapuava, durante a 
fuga, foram surpreendidos por 
dois policiais militares. No con-
fronto, ambos foram atingidos 
e um deles morreu.
O crime teve início na noite do 

dia 17 de abril, quando os aces-
sos da cidade foram fechados, 
seis carros foram incendiados e 
moradores foram feitos reféns, 
servindo de escudo humano.
Apesar do armamento pesado 

e de muito barulho, com várias 
explosões causando terror nos 
moradores, depois de quatro 
horas os bandidos fugiram sem 
levar nada.
Os presos podem responder 

pelos crimes de organização 
criminosa, latrocínio, incên-
dio e explosão, porte ilegal de 
armas de fogo e explosivos, 
dano qualificado, receptação, 
sequestro e cárcere privado.
A operação contou com a 

atuação de mais de 700 policiais 
paranaenses e com o apoio 

forma possível independente-
mente de onde estiver.  “Al-
guns meses atrás o Tenente 
Coronel Itacir me convidou 
para ser oficial de logística 
do Batalhão. Confesso que 
refuguei um pouco, porque 
eu gosto de trabalho de rua, 
gosto de trabalhar com a tropa 
na rua trabalhando, e traba-
lho administrativo não gosto 
muito. Mas enfim, a gente 
sempre procura trabalhar da 
melhor forma possível, daí 
falei para ele: eu assumo. 
Quando estava me adaptando, 
entrando no ritmo, chegou 
essa questão que o Capitão 
vai para outra função e daí o 
Coronel Itacir me chamou e 

falou que tinha um comando 
disponível e que a princípio 
eu que estava na vez para 
assumir. E perguntou se eu 
tinha interesse. Eu disse que 
com certeza, até porque é 
um trabalho mais voltado 
ao operacional, vou ter mais 
autonomia, vou poder voltar 
às ruas e aceitei o convite”, 
disse o Tenente Ronaldo. 

De acordo com o Tenente-
-Coronel Itacir quando há a 
troca de comando, sempre 
há o cuidado de colocar al-
guém que esteja devidamente 
capacitado e que ele tenha 
condições de trazer bons re-
sultados. “É isso que a gente 
sempre se preocupa”. 

das Polícias Civil e Militar do 
Estado de São Paulo.
Após as prisões, o Comandan-

te-Geral da Polícia Militar do 
Paraná, Coronel Hudson, fez 
um pronunciamento em suas re-
des sociais: “Quando sofremos 
os ataques em Guarapuava, eu 
prometi que não iria descansar 
até que todos os envolvidos 
fossem responsabilizados. E 
assim foi feito. O tempo não 
volta. As ofensas, os traumas, 

nunca serão esquecidos. Entes 
queridos que se foram, não 
voltarão. Mas hoje damos ao 
povo do Paraná, e do Brasil, a 
resposta que está ao nosso al-
cance, e que buscamos incansa-
velmente nos últimos meses... 
Mas uma coisa é certa - e que 
fique bem registrado: Aqui no 
Paraná temos boa memória e 
quando nos afrontam, nós so-
mos incansáveis. Até o último 
homem!”


